



CONTRA MARCOS. Washington D.C., Febrero 24 (Reuters). Dos jóvenes filipinas participan en una manifestación en contra del Presidente filipino Ferdinand Marcos, cruzando la calle frente a la Casa Blanca y meditan sobre el futuro de su país, mientras escuchan a varios oradores que pidieron la renuncia de Marcos.

Filipinos en EU instan a renuncia de Marcos

Washington, Febrero 24 (AP). Cinco funcionarios de la embajada de Filipinas en Washington dijeron hoy que el Presidente de su país Ferdinand Marcos carecía "del mandato y la confianza del pueblo filipino" y lo instaron a renunciar.

"Instamos al Presidente

Marcos a efectuar una transición pacífica (del Gobierno) para que pueda ser establecido un Gobierno que reúna el apoyo de la mayoría de nuestro pueblo", dice una declaración leída a un reportero por Eduard Maglaya, Vicecónsul de la embajada.

España podría acoger a Ferdinand Marcos

Madrid, Febrero 24 (DPA). España decidió retirar a su embajador de Filipinas, anunció hoy en Madrid el Ministro del Exterior, Francisco Fernández Ordóñez.

pueblo, añadiendo que España acogería al Presidente Ferdinand Marcos ya que el país "da facilidades a la transición democrática en cualquier lugar del mundo".

El Embajador español en Manila, Manuel Nieto Hidalgo, ya fue llamado a España para consultas hace algunos días.

EU ante los casos de Marcos y de Duvalier

Washington, Febrero 24 (AP). El Gobierno del Presidente Ronald Reagan, que estaría listo para dar asilo al acusado dictador filipino Fernando Marcos, defendió hoy su política de denegarle refugio al dictador haitiano Jean Claude Duvalier.

yes y disposiciones hacen imposible que venga a los Estados Unidos, pues es un extranjero indeseable e indocumentado. No puede ser admitido aquí".

Kalb dijo que continuaban intensas consultas con varios países que no quiso identificar para ver si se le conseguía un nuevo refugio en vista de la decisión de Francia de que salga de allí lo antes posible.

Cronología de los sucesos filipinos

Manila, Febrero 24 (AP). Los sucesos que desembocaron en la rebelión de dos importantes jefes militares filipinos contra el Presidente Ferdinand E. Marcos se desarrollaron según la siguiente cronología:

—Noviembre 3, 1985: Marcos declara que convocará a una elección presidencial especial para apaciguar a los críticos domésticos y para demostrar a Estados Unidos que aún cuenta con el apoyo popular. La Asamblea Nacional fija el 7 de Febrero como fecha de las elecciones.

Estados Unidos, que cuenta en Filipi-

nas con importantes instalaciones militares, en la Base Clark de la Fuerza Aérea y en la Base Naval Subic, estaba preocupado sobre la capacidad de Marcos para derrotar una creciente insurrección de comunistas en zonas rurales.

—Diciembre 2, 1985: El prolongado juicio del Jefe de las Fuerzas Armadas, General Fabián C. Ver, y de otros 25 acusados en el asesinato del dirigente opositor Benigno Aquino, ocurrido en 1983, culmina con el sobresimiento de todos ellos.

—Pasa a la página 28—

Filipinas es escenario de un "caos de poder"

Manila, Febrero 24 (AP). Los militares rebeldes proclamaron hoy a Corazón Aquino como nuevo líder de Filipinas, pero el Presidente Ferdinand E. Marcos, que alega sigue controlando a las fuerzas armadas, declaró que "no tengo intenciones de renunciar".

El Gobierno del Presidente Ronald Reagan instó hoy a Marcos por primera vez a que abandone el cargo y dijo que recurrir a la violencia para prolongar su Gobierno de 20 años sería "inútil".

La Casa Blanca dijo haber recibido versiones de que soldados leales a Marcos proyectaban atacar a las fuer-

zas rebeldes, pero no se ha informado de acción alguna hasta ahora.

La señora Aquino, que alega que Marcos le arrebató su victoria en las elecciones del siete de Febrero mediante el fraude, habló a una enorme multitud congregada frente al cuartel Crame, donde los líderes de la revuelta militar, el ex ministro de Defensa Juan Ponce Enrile y el general Fidel V. Ramos, ex jefe de las Fuerzas Armadas, se han atrincherado con otras fuerzas que le son leales.

—Pasa a la página 28—

Fuerzas leales a Marcos atacan una emisora católica

Manila, Febrero 24 (AP). Fuerzas leales al Presidente Ferdinand Marcos atacaron hoy con fuego de morteros la planta transmisora de una radio católica, informaron los rebeldes, quienes se preparan para instalar mañana a Corazón Aquino al frente del Gobierno.

Marcos, quien también proyecta su Inauguración para mañana, apareció en una emisora privada de televisión, después de las fuerzas desertoras se apoderaron del complejo gubernamental de radio y televisión.

Marcos declaró un "Estado de Emergencia" vigente desde el amanecer al amanecer.



Reuters. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ORACIONES. Manila, Febrero 24 (Reuters). Una monja ora, frente a tanques del ejército leal al Jefe del Estado Mayor, General Fabián Ver, que mantiene su apoyo a Marcos.



AP. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

OPTIMISTA. Manila, Febrero 24 (AP). La líder opositora, Corazón Aquino, saluda a un grupo de seguidores, al responder preguntas de periodistas occidentales. Predijo que las horas de Marcos están contadas.

Instan a los EU para que presione al Pdte. filipino

Washington, Febrero 24 (AP). Unos 300 partidarios de la dirigente opositora filipina Corazón Aquino se reunieron hoy frente a la Casa Blanca para instar al Gobierno norteamericano a aumentar su presión para que renuncie el Presidente filipino Ferdinand Marcos.

Muchos de los manifestantes portaban carteles de agradecimiento al Presidente Ronald Reagan por sus expresiones de simpatía hacia los rebeldes que procuran derrocar a Marcos y colocar en su lugar a Aquino.

AP. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



EXPONEN PANORAMA. Manila, Filipinas, Febrero 24 (AP). El Ministro de Defensa, Juan Ponce Enrile, y el General Fidel V. Ramos, Subjefe de las Fuerzas Armadas, exponen ante la prensa, el pa-

norama interno de las últimas horas en las Filipinas. Después de varios años de servicio, ellos se sublevaron el Sábado anterior, contra el régimen de Ferdinand Marcos.

Ferdinand Marcos se aferra al poder en crisis

Manila, Febrero 24 (AP). El presidente Ferdinand E. Marcos se aferró al poder hoy, aunque Estados Unidos le aconsejó que debía renunciar. Los militares rebeldes proclamaron presidenta a Corazón Aquino y cientos de miles de personas constituyeron en escudo humano alrededor del campamento.

Comandantes rebeldes dijeron que tropas leales al presidente dispararon morteros a un transmisor de la estación de radio católica Veritas, el principal medio informativo de la oposición desde la controvertida elección presidencial del 7 de Febrero. Sin embargo, hoy, la estación continuaba transmitiendo.

Reagan pide a Marcos que renuncie al cargo

Washington, Febrero 24 (AP). El Presidente Ronald Reagan, por primera vez, pidió hoy al Presidente de Filipinas Ferdinand Marcos que renunciara, y funcionarios del Gobierno establecieron claramente que estaban dispuestos a ofrecerle asilo en los Estados Unidos.

En una declaración, aprobada personalmente

por Reagan, aproximadamente a las 10:00 GMT, el gobierno dijo: "todos los intentos para prolongar la vida del presente régimen por medio de la violencia son vanos. Una solución a esta crisis sólo puede lograrse con una transición pacífica a un nuevo gobierno".

—Pasa a la página 37—

Diplomáticos filipinos abandonan a Marcos

Londres, Febrero 24 (UPI). Numerosos diplomáticos filipinos en distintas partes del mundo se sumaron hoy a la rebelión contra el Presidente Ferdinand Marcos, pero otros han decidido esperar hasta que se determine el resultado de la actual lucha por el poder.

Un diplomático acusó a Marcos de encabezar un

gobierno de "tramposos y asesinos" y otros dijeron que debe renunciar para evitar que el país sea sumido en un "derramamiento de sangre".

Diplomáticos filipinos en Londres, Moscú, Madrid, San Francisco, Honolulu y Los Angeles han apoyado la rebelión contra Marcos

—Pasa a la página 23—